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Чем больше брать, тем Чем больше брать, тем 
меньше наказание?меньше наказание?

Маленькие и большие Маленькие и большие 
беды садоводов и беды садоводов и 
огородников – круглый огородников – круглый 
стол.стол.
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По территории По территории 
Новочебоксарской Новочебоксарской 
городской больницы ездить городской больницы ездить 
опасно. опасно. 

«Касаясь» Чувашавтотранса, «Касаясь» Чувашавтотранса, 
перерегистрации перерегистрации 

и противодействия коррупциии противодействия коррупции
В последний день октября глава Чувашии Михаил Игнатьев встретился 

с представителями региональных отделений политических партий.

ДОСТОЙНО ВНИМАНИЯ ТРИ ВОПРОСА 

СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ на этом мероприятии 
представлял депутат Госсо-
вета Чувашии Игорь Моля-
ков. Место, предназначенное 
для товарища из КПРФ, так и 
осталось пустым, не пришли 
и некоторые другие местные 
партийные деятели. Зато был 
представитель «Родной пар-
тии» – оказывается, есть и 
такая.

«Наши встречи уже стали 
традиционными. На них мы 
обсуждаем вопросы, которые 
волнуют жителей. Это вопро-
сы жизнеобеспечения, охраны 
общественного порядка, все 
то, что заботит людей», – при-
водит слова руководителя ре-
гиона портал органов власти. 
– Надеюсь, сегодня тоже со-
стоится полезный разговор». 
Разговор действительно со-
стоялся, но вопросы по поводу 
его полезности остались.

Смысл ответов имел тра-
диционную окраску. Недо-
статки? Нарушения? У нас все 
в порядке, особенно в срав-
нении с другими регионами. 
Если что не так, то это СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «расша-
тала ситуацию». А мы (то есть 
власть) вопросами занима-
лись и будем заниматься.

Игорь Моляков приготовил 
для Михаила Игнатьева три 
вопроса: о наказании Марга-
риты Замчинской; о задол-
женности по зарплате перед 
бывшими работниками «уби-
того» Чувашавтотранса; о пе-
ререгистрации предприятий в 
других регионах. Ответы он, 
конечно же, получил. Какими 
они были – судите сами. При-
водим их «живьем» и без ком-
ментариев.

НЕ ЖДИТЕ ДЕНЕГ 
ИЗ БЮДЖЕТА

Начнем со второго вопро-
са. 

– Сотням людей, бывшим 
работникам Чувашавтотран-
са, до сих пор не выплатили 
задолженность по заработной 
плате. Им должны порядка 40 
миллионов. Каким образом 
будет решаться эта пробле-
ма? – спросил Моляков.

– Касаясь Чувашавтотран-
са. Можно, конечно, говорить, 
какие вы борцы там, – из ту-
манного политического дале-
ка начал Игнатьев. – Я могу 
сказать честно. Вот все эти, 
кто честно работали в Чуваш-
автотрансе, они со всеми на-
числениями получили сполна. 
Основной долг там был около 
20 миллионов рублей. Мы за 
счет бюджета выплатили 57 
миллионов рублей. Сейчас с 
учетом конкурсного производ-

ства еще там выросли долги, 
потому что надо охранять, 
надо обслуживать конкурсное 
управление, тоже зарплату 
получают. Имущество Чуваш-
автотранса выставляется на 
продажу, соответственно, бу-
дет продаваться поэтапно, по-
шагово, и долги по зарплате 
будут покрываться. 

А дальше – просто откро-
вение: 

– Я говорил, вы не слуша-
ли, ездили, значит, со своими 
товарищами по партии, рас-
шатали ситуацию работников. 
И в конечном счете директор 
Фомичев вынес решение от-
править работников в коли-
честве 700 человек на вы-
нужденный простой, нарушая 
действующее законодатель-
ство и необоснованно, откры-
то скажу. Как юридическое 
лицо, пускай даже государ-
ственное предприятие, кото-
рое занимается коммерческой 
деятельностью, начислили за 
вынужденный простой 34 мил-
лиона рублей. Вот в счет тех 

долгов, которые есть, люди 
могли по другому принципу 
работать, согласно трудовому 
законодательству. А то тут ад-
вокаты сейчас встали, через 
коррупцию хотят заработать 
на пустом месте, значит, еще 
там судебные споры, но вы в 
этом помогаете. Я делаю соот-
ветствующую оценку. Активов 
там достаточно. Конкурсное 
производство в соответствии 
с законом, процедура финан-
сового оздоровления, все это 

идет. Я сказал: из бюджета 
больше денег не будет. 

НЕ КОПАЙТЕСЬ 
В СТАРЫХ ПЛАСТИНКАХ

– Вы сказали, что идет 
большая работа по привле-
чению в республику инвесто-
ров. Но какой инвестор пойдет 
сюда, если наши производите-
ли, среди которых есть и депу-
таты Госсовета, перерегистри-
руют предприятия в соседних 
регионах, там платят налоги, 
а здесь заседают в Госсове-
те? Может, стоит поставить 
вопрос об их любви к малой 
родине? А то деньги – там, а 
судьбы чувашского народа ре-
шаются здесь, – задал вопрос 
депутат.

– Касаясь перерегистра-
ции юридических лиц, – от-
ветил глава. – Это тоже пла-
стинка такая старая, все там 
копаетесь, копаетесь. У нас, 
по данным налоговой инспек-
ции, юридических лиц и пред-
принимателей регистрируется 

больше, и баланс – положи-
тельный. Кто-то по каким-то 
причинам… Они хотят пере-
бежать в другой регион, что-
бы не совсем ответственно 
выполнять действующее на-
логовое законодательство. 
Если кто-то хочет сказать, на 
самом деле у нас отрицатель-
ный баланс, тогда я могу ска-
зать, у нас по доходной части 
консолидированного бюджета 
по итогам девяти-десяти ме-
сяцев и по итогам года будет с 
плюсом – налогоплательщики 
больше платят налогов. Здесь 
никакой беды нет, они заре-
гистрированы на территории 
Российской Федерации и жи-
вут и работают согласно норм 
действующего законодатель-
ства Российской Федерации.

КСТАТИ
В рейтинге 

влияния глав 
субъектов РФ 

в октябре, 
составленном 

АПЭК, глава 
Чувашии Михаил 

Игнатьев 
спустился с 34 

на 37 место, 
потеряв три 

позиции.

У НАС ПРОСТО ТАК 
НЕ ЧИХАЮТ

– Касаясь противодей-
ствия коррупции, – начал Ми-
хаил Игнатьев отвечать на 
первый вопрос Игоря Моляко-
ва.

А Моляков спросил:
– Замчинская получила 

какой-то удивительный срок. 
Была взята с поличным и полу-
чила много лет условного за-
ключения. Я считаю, что это тя-
желейший удар по авторитету 
судебной власти в Чувашской 
Республике, это мое личное 
мнение. Каково ваше личное 
мнение о подобных вещах? 

Продолжение темы 

читайте на 2-й странице.

По уровню безработицы наша республи-
ка также в числе отстающих. С начала года 
число безработных у нас выросло на 6,5%.

В ПФО самая высокая безработица за-
регистрирована в Марий Эл (5,1%). В группе 
аутсайдеров также Пермский край (4,9%), 
Кировская и Оренбургская области (4,7%), 
Чувашия и Пензенская область (4,3%). 

– Очевидно, что для решения этих про-
блем необходимо развивать экономику ре-
гионов, тогда будут рабочие места, зарплата 
и уверенность в завтрашнем дне. Фундамен-
том долгосрочного экономического разви-
тия при этом являются инвестиции, – счита-
ет депутат Госдумы Олег Николаев.

Для развития экономики есть хорошие 
предпосылки. Региональным властям не-
обходимо иметь системно проработанные, 
комплексные планы развития и действий. 
Они должны учитывать все особенности тер-
ритории и обеспечивать привлекательность 
не только для федеральных проектов, но и 
для частных инвесторов. Особенно из чис-
ла местных предпринимателей, так как им 
действительно важно как дальнейшее раз-
витие родного региона, так и благополучие 
населения.

Фундамент развития Фундамент развития 
– инвестиции– инвестиции
В Чувашии доля населения, 
живущего за чертой бедности 
(с доходами ниже величины 
прожиточного минимума), 
составляет более 18%. Даже 
Михаил Игнатьев на партийной 
конференции «Единой России» 
назвал это недостатком. Правда, 
сразу же заверил, что за 5-6 лет 
этот показатель уменьшится в 
два раза.

Экономика

Следственные органы Следственного ко-
митета РФ по ЧР проводят процессуальную 
проверку в отношении должностных лиц ор-
ганов государственной власти Чувашии на 
предмет наличия в их действиях (бездействии) 
признаков преступлений, предусмотренных 
Уголовным кодексом РФ: неправомерные 
действия при банкротстве; преднамеренное 
банкротство; злоупотребление должностны-
ми полномочиями; превышение должностных 
полномочий; халатность. 

В ходе проверки будет дана правовая 
оценка законности и причинам отчуждения 
имущества ГУП «Чувашавтотранс», а также 
выяснится, достаточно ли мер приняли долж-
ностные лица для обеспечения бесперебой-
ной работы предприятия, в том числе суб-
сидирования пассажирских перевозок. Эти 
действия или, наоборот, бездействие привели 
к несвоевременной выплате зарплаты, нару-
шению автобусного пассажирского сообще-
ния в республике и банкротству предприятия. 

Халатность или Халатность или 
преднамеренность?преднамеренность?
В Чувашии организована 
проверка в связи с 
банкротством Чувашавтотранса.

Проверка покажет
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ТЕМА НЕДЕЛИ
ТРИ ВОПРОСА 

Условный срок иногда 
можно считать наградой

– Касаясь противодействия 
коррупции. Вы не понаслышке знаете, что 
в течение года столько жалоб пишете и 
одним из борцов являетесь противодей-
ствия коррупции, то, что суд вынес такое 
решение, это решение суда. Суд мне не 
подчиняется, вам не подчиняется, суд 
подчиняется закону. Если какой-то сторо-
не не нравится это решение, то есть пра-
во обратиться в вышестоящие органы со-
ответственно, попытаться повлиять. Но, 
насколько я знаю, там семь с половиной 

года условно, это тоже прилично. То, что 
вы увязываете с сестрой, сестра, мораль-
но, может быть, сестра и брат отвечает. У 
вас тоже есть брат, у меня тоже есть брат. 
Но согласно закону мы не несем ответ-
ственность уголовную, соответственно, 
или материальную, соответственно, за 
брата или за сестру.

– А ваше личное отношение, Михаил 
Васильевич?

– Я сказал, я не влиял на решение 
суда. Мое личное мнение – это мое лич-

ное мнение. Хотите, что ли, в мою душу 
вы? А так в целом, чтобы людей в за-
блуждение не вводить, мы чистим органы 
власти. Люди, должностные лица и мини-
стры привлекались к ответственности и 
будут привлекаться, несмотря на погоны, 
на ранги. И все эти правонарушители, ко-
торые касаются использования бюджет-
ных средств, предоставления земельных 
участков, они привлекаются. Там никаких 
секретов нет. По сравнению с другими ре-
гионами если взять, в Чувашской Респу-

блике все прозрачно, все публично. Ни 
один чих даже не проходит просто так, на 
каждый чих есть соответствующая реак-
ция. Этими вопросами мы занимались и 
будем заниматься.

Нет, Моляков не хотел в душу. Он хо-
тел всего лишь услышать что-то более 
или менее внятное о нашумевшем и об-
суждаемом сейчас в республике уголов-
ном деле в отношении родной сестры 
министра финансов Чувашии. Но получи-
лось так, как получилось. 

«Касаясь» Чувашавтотранса, перерегистрации 
и противодействия коррупции

Генеральному директору 
ЗАО «Консалтинговая 
фирма «Аудит-
Консалтинг» Маргарите 
Замчинской вынесен 
обвинительный приговор 
по двум статьям 
Уголовного кодекса 
РФ. За вымогательство 
и незаконное 
использование сведений, 
составляющих налоговую 
и коммерческую тайну, 
сестра министра 
финансов Чувашии 
получила 7,5 года лишения 
свободы. Условно, потому 
что суд применил 73-ю 
статью УК РФ. Размер же 
вымогательства ну очень 
реальный – 25 миллионов 
рублей, и прокуратура 
требовала 8,5 года 
реального срока. 
То есть дама не 
испытала даже легкого 
испуга. Да, и еще она 
на 2 года лишена права 
заниматься аудиторской 
деятельностью. 

ПЕРЕД БОГОМ СТОЯЛА

Напомним, на какой 
«базе» рискнула «подзара-
ботать» Замчинская – на на-
логовой. На одном известном 
предприятии налоговые ин-
спекторы выявили недоимку 
чудовищных размеров – бо-
лее полумиллиарда рублей. 
Естественно, на предприятии 
с таким поворотом дела не 
согласились и обратились в 
Арбитражный суд Чувашии. 
Последний встал на сторону 
налоговиков. Фирма решила 
заказать «правильный» аудит 
и обратилась к Замчинской. 
Она согласилась это сделать за 
25 млн руб., и 19 февраля полу-
чила первую часть «премии» – 
15 миллионов.

Дивные кадры «вручения 
премии» запечатлены на видео, 
обнародованном Следственным 
управлением СК РФ по ЧР.

– Как вы и просили, все здесь, 
– сказал представитель фирмы.

– Хи-хи-хи, – кокетливо замя-
лась директор «Аудит-Консал-
тинга».

– Здесь часть. Часть того, что 
вы просили, – Замчинская пере-
ложила что-то в пакет. – Меня 
интересует, как дальше будет.

– Я вам даю… вот перед не 
знаю даже… Креститься, не 
креститься, сказать. Перед Бо-
гом стою, говорю: я с ним (или 

с ней – не удалось расслышать) 
общаться вообще не могу, ни на 
полшага, ни на сантиметр. Даже 
голову не ломайте.

Говорила – перед Богом сто-
ит. Тем не менее, пойманная с 
поличным, не призналась, не 
раскаялась. Не отвечала на во-
просы ни в ходе следствия, ни на 
суде. Не признала вину даже при 
наличии такой улики, как упомя-
нутая выше видеозапись.

Следственный комитет со-
общил, что «в декабре 2016 
года Замчинская по договору 
с Инспекцией ФНС по городу 
Чебоксары провела эксперти-
зу соблюдения местным обще-
ством с ограниченной ответ-
ственностью (ООО) требований 
налогового законодательства, 
в связи с чем получила доступ 
к сведениям о финансово-хо-
зяйственном положении ООО 
за период с 2012 по 2015 год, 
часть которых составляет охра-
няемую законом коммерческую 
и налоговую тайну. В феврале 
2019 года Замчинская потребо-
вала от уполномоченных пред-

ставителей этого предприятия 
заплатить ей 25 миллионов руб-
лей, угрожая передать указан-
ные сведения одному из быв-
ших его учредителей, который 
обратился в арбитражный суд 
с иском о взыскании с органи-
зации в свою пользу стоимости 
его доли в уставном капитале 
организации, что якобы позво-
лит ему обосновать исковые 
требования, а также может 
причинить существенный вред 
правам и законным интересам 
ООО. Замчинская также сооб-
щила, что в случае выполнения 
ее требований обеспечит кон-
фиденциальность вышеназван-
ной информации. 19 февраля 
2019 года в городе Чебоксары 
после получения 15 миллионов 

рублей она была задержана на 
месте преступления с поличным 
сотрудниками Управления ФСБ 
России по Чувашской Респу-
блике».

ЛИНИЯ ЗАЩИТЫ

Когда Замчинскую аресто-
вали, депутат Госсовета Чува-
шии стал обращаться в различ-
ные инстанции, чтобы узнать, 
нет ли взаимосвязи между «Ау-
дит-Консалтингом» и республи-
канским Минфином, но получал 
привычные отписки. Хотя раз-
личные источники сообщали об 
отлаженной схеме взаимодей-
ствия: будто в Минфин или на-
логовую поступает анонимная 
жалоба о нарушениях в какой-то 
организации, после чего Зам-
чинская проводит «правиль-
ный» аудит, отчет о котором 
поступает к сестре – министру 
финансов. Запросы на эту тему 
можно писать до скончания вре-
мен, но отчего-то есть уверен-
ность, что ответов по существу 
дождаться не удастся.

Итак, услов-
ный срок за вы-
могательство. Без 
раскаяния, без 
п р и з н ател ьн ы х 
показаний. Зам-
чинская исполь-
зовала 51 статью 
Конституции РФ: 
никто не обязан 
свидетельство -
вать против себя 
самого, своего 
супруга и близких 
родственников. 
Видимо, такую 

линию предложила сторона за-
щиты по чьей-то настоятельной 
рекомендации. Ведь если бы 
Замчинская стала давать по-
казания, ей пришлось бы на-
зывать конкретные фамилии, а 
этого делать, само собой, было 
нельзя. Деньги у организации 
для проведения «правильного» 
аудита она требовала большие, 
поэтому вряд ли была в этом 
деле одна.

В СРАВНЕНИИ 
С ДРУГИМИ

Что по поводу условного сро-
ка говорят специалисты?

– Ее привлекли к уголовной 
ответственности, лишив сво-
боды на 7,5 года, но применили 

73-ю статью Уголовного кодекса, 
которая позволяет отбыть этот 
срок условно, – считает юрист 
Григорий Михайлов. – По мо-
ему мнению, 
оснований для 
п р и м е н е н и я 
73-й статьи 
не было. Как 
пример – при-
говоры Кле-
ментьевой и 
Воропаевой. 
Воропаева заключи-
ла досудебное согла-
шение, раскаялась, 
признала вину, к тому 
же она воспитывает 
несовершеннолетнего 
ребенка, в связи с чем 
могла рассчитывать 
на отсрочку отбыва-
ния наказания, тем не 
менее получила ре-
альный срок – 2 года, 
а Клементьева – 5 лет 
общего режима. 

С делом Валерия 
Филимонова быстро 
разобрались в связи с раская-
нием. Вспомните еще Леонида 
Волкова, возвратившего даже 
больше денег, чем ему вменя-
лось, да и то премии, кстати, он 
получал в соответствии с уже 
существующими нормативными 
документами. А Герой России 
Евгений Борисов – его даже зва-
ния лишили, хорошо, Верховный 
Суд РФ разобрался, и звание 
вернули. Но реальный срок и 
штраф остались в силе. 

Для применения 73-й статьи 
есть несколько оснований: если 
человек раскаялся, возместил 
ущерб, помогает следствию… 
А Замчинская воспользовалась 
51-й статьей Конституции РФ, 
показаний не давала и не рас-
каялась. Да, даже если возраст 
еще учесть,  то он не будет яв-
ляться основанием для приме-
нения 73-й статьи об условном 
сроке –  осужденной 62 года.

Я считаю, что это отлажен-
ная схема давления на бизнес. 
Налоговая проверяет, Замчин-
ская – кстати, заместитель пред-
седателя Общественного совета 
при региональном управлении 
Федеральной налоговой службы 
– проводит аудит «как надо». В 
налоговой эта проверка прохо-
дит без замечаний, поскольку 
там доверяют специалисту. 

Сумма недоимки по налогам, 
по поводу которой обращались 

к Замчинской, – более полумил-
лиарда рублей, следовательно, 
ее действия могли привести к 
возможному ущербу государ-
ству. Но почему до сих пор не 
возбуждено уголовное дело по 
налогам? Почему нет продолже-
ния этого расследования? 

Такие приговоры роняют 
авторитет государства. Какой-
нибудь бедолага получает 5 лет 

реального наказания за менее 
тяжкое преступление. А когда 
человек нарушает закон, ис-
пользуя служебное положение, 
связи… Скорее всего, это не 
единственный эпизод с участи-
ем Замчинской. Вероятно, это 
отлаженная схема, которая ис-
пользовалась и раньше. 

***
Сейчас модно говорить сло-

ва про борьбу с коррупцией, 
проводить заседания, обнародо-
вать отчетность, вешать на оста-
новках плакаты… Интересно, в 
какую категорию попадет этот 
живой пример? Как о нем потом 
отчитаются? Выявлено то-то и 
то-то, виновный понес наказа-
ние. В данном случае условный 
срок можно считать наградой. 
Что ж, с наградой тогда.

А освобожденная из-под 
стражи в зале суда Замчинская 
отбыла восвояси.

1

ЭТО ПРОСТО 
АНЕКДОТ

Судья:
– Вы признаете 
себя виновным?
– Нет.
– Ну, на нет и суда 
нет.

КСТАТИ
Прокуратура Чувашии, 

требовавшая для 
Замчинской 8,5 года 
реального срока, сочла 
приговор Ленинского 
районного суда Чебоксар 
(еще не вступил в 
законную силу) мягким и 
подала апелляционную 
жалобу в Верховный суд 
Чувашии.
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МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ
Почему чиновники не хотят перемен
Так получилось, что в день нашей поездки с Еленой Ивановой, помощником 
депутата Госдумы России Олега Николаева, в Вурнары в газете «Ведомости» 
была опубликована статья «Почти 60% россиян выступают за перемены в 
стране». Вначале особого значения мы этому не придали, но после поездки 
поняли, что она отражает реальное положение дел в стране. В том числе и в 
Чувашии. 

БЕЗ ВОДЫ

Улица Дачная оправдывает 
свое название. Расположена 
она на окраине поселка среди 
сосен и берез. В двух шагах 
начинается лес. Единственное, 
что портит идиллическую кар-
тину – это соседство с фирмой 
«Август». 

Предприятие имеет бога-
тую историю. Основанное в 
1930 году как фосфоритный 
завод, в наше время оно было 
преобразовано в завод сме-
севых препаратов, который 
вошел в состав холдинга «Ав-
густ». 

Нынешнее предприятие, 
оснащенное самым современ-
ным оборудованием, внедрив-
шее инновационные техноло-
гии, не сравнить с прежним 
заводом. Но «родимые пят-
на» все же остались. Это, во-
первых, экологическая обста-
новка. Она здесь причудливая: 
на околозаводской территории 
летом как не было мошкары, 
комаров и мух, так и нет. При-
чина, считают вурнарцы, в том, 
что предприятие производит 
химические средства защиты 
растений. 

Другое «родимое пятно» – 
инфраструктура, в частности 
водоснабжение. Жители улицы 
Дачной всегда получали воду 
из водопроводной сети, кото-
рую обслуживало предприя-
тие, потому что она числилась 
на его балансе. 

До поры до времени все 
было нормально. Но в конце 
октября случилось ЧП мест-
ного масштаба – прорвало 
водопроводную трубу, и по-
дача воды прекратилась. Она 
теперь поступает только в два 
дома, которые расположены в 
верхней части улицы и почти 
примыкают к забору фирмы 
«Август». 

– Мы теперь остались без 
воды, – рассказывают жители 
Дачной. – Вынуждены за ней 
ходить к дальнему ко-
лодцу. Но и там воды 
мало. Стоит кому-то 
затопить баню, как 
вся улица сидит без 
воды. А ведь нам «Во-
доканал» присылает 
квитанции за воду, и 
мы вынуждены пла-
тить.  

МНОГОБЕДНЫЕ 
СЕМЬИ

Возможно, не сто-
ило бы обращать 
внимания на нынеш-
ние беды вурнарских 
«дачников», ведь прорывы 
труб в наше время – привыч-
ное явление, если бы не одно 
«но».

– Мы, конечно, терпим не-
удобства, – жалуются местные 
жители. – Но дело не только в 
нас. Главная проблема в том, 
что на нашей улице земель-
ные участки выделили много-

детным семьям. Как они будут 
жить без воды?

Отсутствие воды в домах 
будущих соседей старожилов 
улицы не единственная беда. 

– Посмотрите на их участки, 
– говорят наши собеседники. – 
Они все захламлены. Раньше 
здесь стояли заводские бара-
ки, и после того, как их снесли, 
остатки от прежних построек 
не убрали. 

По словам жителей, потен-
циальные владельцы земель-
ных участков уже приезжали 
на улицу, провели межевание 
и даже колышками отметили 
свои сотки, но дальше дело не 
пошло.

Действительно, картина 
перед нами предстала без-
радостная. Там, где должны 
стоять дома мно-
годетных семей, 
сегодня громоз-
дятся горы мусо-
ра. Чтобы убрать 
их, требуется тех-
ника – экскава-
тор, бульдозер, 
самосвалы. А на 
это нужны деньги, 
причем немалые. 
Где их взять много-
детным семьям? 

Между тем за-
кон требует, что-
бы многодетным 
семьям для стро-
ительства домов 
были предоставлены земель-
ные участки, свободные от 
построек и мусора, с готовой 
инженерной инфраструктурой 
– электричеством, газом, водо-
проводом и канализацией. Но 
на улице Дачной есть только 
электричество и газ. Как будут 
жить в таких условиях люди?

У ГЛАВЫ 
ГОЛОВА НЕ БОЛИТ

За ответом мы, включая 
и председателя местного от-

деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Нину Григорьеву, 
отправились к главе адми-
нистрации Вурнарского го-
родского поселения Алексею 
Владимирову. Нам повезло: 
хотя чиновник, как нас заве-
рили в приемной, находится в 
отпуске, нам все же удалось с 
ним встретиться.     

Глава, вежливо улыбаясь, 
поставил нас на место – де-
скать, все это неправда. Во-
первых, ни одной многодетной 
семье на той улице земельные 
участки не предоставлены, а 
только сформированы. 

– А как обстоит дело с во-
дой? – пришлось задать нам 
вопрос. – Ведь мы сами ви-
дели, как люди, например, 
92-летний участник Великой 
Отечественной войны Илья 
Давыдович Давыдов, с ведра-
ми ходят к дальнему колодцу, 
где воды кот наплакал. 

Ответ чиновника обескура-
жил нас:

–  В этом году мы были у 
него, поздравляли с Днем По-
беды. У него в доме есть водо-
проводная вода. К тому же там 

есть колодцы. А то, что там нет 
воды… Ну, что ж, у многих в 
этом году в колодцах нет воды. 
У меня тоже нет… А по вопро-
су, что люди платят за воду, об-
ращайтесь в «Водоканал» – та 
водопроводная сеть на нашем 
балансе не числится. 

Поехали в «Водоканал» 
– ныне УК ООО «ТеплоКом-
форт». Ответ директора Люд-
милы Викторовой был таким:

– Водопровод на нашем 
балансе не значится. Трубу 
заглушила фирма «Август» – 

бывший завод смесевых пре-
паратов, которому водопровод 
принадлежал раньше.   

Итак, подведем итоги: во-
допроводная сеть сегодня бес-
хозная, следовательно, никто 
ее ремонтировать не будет; 
вода в доме фронтовика есть, 
и он зря жалуется; земельные 
участки, на которых остался 

мусор от снесенных построек, 
многодетным семьям не предо-
ставлялись. Но самое главное 
– виноватых нет, все законно, 
все справедливо. 

Едва мы приехали в Че-
боксары, как стали звонить 
жители Вурнар – они узнали о 
нашей встрече с главой. Вот 
что сказала многодетная мать 
Наталья Александрова:

– Не только мы, 
но и другие много-
детные семьи по-
лучили земельные 
участки на улице 
Дачной. Заявку мы 
оформили в адми-
нистрации город-
ского поселения, а 
документы о реги-
страции получили 
в МФЦ. Некоторые 

соседи сами стали очищать 
участки от мусора. Мой муж 
с такой же просьбой обратил-
ся в поссовет. Там пообещали 
убрать мусор, но ничего не сде-
лали. 

Так что же получается? А 
получается полный бардак, 
форменное издевательство 
над людьми. А по большому 

счету, ничего экстраординар-
ного в Вурнарах не происхо-
дит. Там чиновники ведут ту 
же самую политику, что и руко-
водство Чувашии. Она проста 
и цинична: лишь бы на бума-
ге все было хорошо. Поэтому 
понятен недоуменный взгляд, 
брошенный на нас Алексеем 
Владимировым, дескать, чего 
вы хотите? Водопроводная 
сеть не числится на балансе? 
Не числится. Многодетные се-
мьи официально не получили 
земельные участки? Не по-
лучили. А то, что мусор на их 
участках, так его выбросили 
местные жители. Вот и все…           

А теперь вернемся к публи-
кации в газете «Ведомости». 
В ней, в частности, есть такие 
строки: «Доля россиян, вы-
ступающих за решительные 
перемены в стране, выросла 
за последние два года с 42 
до 59% – таковы данные сов-
местного исследования Мо-
сковского центра Карнеги и 
«Левада-центра», с которыми 
ознакомились «Ведомости». 
За незначительные измене-
ния – 31%, а 8% никаких пере-
мен не нужно. По мнению 53% 
респондентов, такие реформы 
возможны лишь при условии 
серьезного изменения полити-
ческой системы, а на переме-
ны с сохранением существую-
щей системы согласны 34%. 
Эти цифры не говорят о полной 
готовности людей к смене вла-
сти, но означают, что в обще-
стве нарастает недовольство: 
такие настроения все больше 

будут прорываться 
наружу, в том чис-
ле и в протестных 
акциях, говорится в 
докладе.

Среди тех, кто 
более всех не хочет 
перемен, россияне 
стали чаще назы-
вать чиновников и 
бюрократию – 69%, 
а в 2017 г. было 
56%». 

Единственное, о 
чем хочется пожа-
леть, так это о том, 
что газета не при-
вела данные опроса 

по регионам. Нет сомнения в 
том, что проценты по Чувашии 
были бы значительно выше 
среднероссийских. Как по ка-
тегории граждан, желающих 
перемен, так и по чиновникам, 
их не желающих. 

Алексей Кряжинов

Улица Дачная

По словам главы, в захламленности 
земельных участков, предназначенных для 
многодетных семей, виноваты местные 
жители, которые «выбрасывают мусор»

Не верь глазам своим: 92-летний фронтовик только 
«изображает», будто у него в доме нет воды. На 
самом деле, по заверению главы городского посе-
ления, водопроводная вода в его доме есть

Жители: «Почему мы вы-
нуждены платить за воду, 
которой нет?»
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СОЦИУМ
КРУГЛЫЙ СТОЛ

Коллективные садоводческие 
товарищества, получившие 
широкое распространение еще во 
времена СССР, теперь официально 
стали называться независимыми 
садоводческими товариществами 
(НСТ). Но, как показывает практика, от 
замены одного слова другим проблем 
в этой сфере меньше не стало. Это 
еще раз подтвердилось на заседании 
круглого стола, который прошел 28 
октября в конференц-зале Чувашской 
государственной национальной 
библиотеки. 

ЗАВИСИМЫЕЗАВИСИМЫЕ

ОБЪЕДИНЕННЫЕ 
ОДНОЙ ТЕМОЙ

Хотя тема круглого стола 
была сформулирована до-
вольно четко и лаконично: 
«Проблемы и перспективы 
развития садоводческих това-
риществ в связи с вступлени-
ем в силу нового закона», тем 
не менее разговор не 
ограничился лишь рам-
ками законодательного 
обеспечения развития 
любительского садо-
водства и огородниче-
ства. Этого следовало 
ожидать, так как в тот 
день за одним столом 
оказались представите-
ли различных ведомств 
и организаций как за-
конодательной, так и 
исполнительной власти: 
депутат Госдумы Рос-
сии, член Комитета по 
экономической полити-
ке, промышленности, 
инновационному развитию и 
предпринимательству Олег 
Николаев, первый заместитель 
председателя комитета по ин-
формационной политике, ин-
формационным технологиям и 
связи ГД РФ, председатель Об-
щероссийской общественной 
организации «Садоводы Рос-
сии» Андрей Туманов, депу-
тат Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков, депутаты Чебоксар-
ского городского Собрания 
депутатов Сергей Муравьев 
и Кирилл Семенов, председа-
тель Некоммерческого союза 
садоводов и огородников Чу-
вашской Республики Светлана 
Кудрявцева и ее заместитель 
Николай Капитонов, депутат 
Госсовета Республики Марий 
Эл Наталия Глущенко, специ-
алисты Минсельхоза Чувашии, 
Республиканской налоговой 
инспекции и председатели 
ряда некоммерческих садо-
водческих товариществ.

В своей вступительной 
речи Олег Николаев подробно 
рассказал, чем была вызвана 
необходимость проведения 
круглого стола на данную тему. 
Во-первых, надо проанали-
зировать, как реализуется на 
местах ФЗ № 217 «О ведении 
гражданами садоводства и 
огородничества для собствен-
ных нужд и о внесении из-
менений в отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации», принятый в 2017 

году. Во-вторых, необходи-
мо получить информацию из 
первых рук о ситуации, кото-
рая складывается в сфере са-
доводства и огородничества 
в связи с многочисленными 
жалобами граждан на нере-
шенность ряда проблем, в том 
числе на участившиеся попыт-
ки рейдерского захвата не-

коммерческих садоводческих 
товариществ (НСТ).

– Такие жалобы и письма 
постоянно поступают как в 
мою в общественную прием-
ную, так и Анатолия Геннадье-
вича Аксакова, – подчеркнул 
Олег Николаев, выступивший 
также в качестве модератора 
круглого стола. –  Это связано 
с тем, что в Чувашии не опре-
делен орган, который отсле-
живал, регулировал бы про-
цессы, происходящие в сфере 
садоводства. 

ТУМАНОВ 
ЯСНОСТИ НЕ ВНЕС

Все с нетерпением ждали 
выступления Андрея Тумано-
ва. Однако Андрей Владими-
рович сразу же предупредил: 

– Вы думаете, навер-
ное, что я знаю ответы на 
все вопросы? Конечно, 
нет. Я вам открою ма-
ленький секрет. У меня 
работает целая группа 
юристов. Они по секрету 
мне говорят: «Чем боль-
ше вникаешь в пробле-
мы, тем сложнее кажет-
ся сфера садоводства. 
Если, допустим, хорошо 
Ивану Ивановичу, то со-
седу может быть плохо. 
Нужны профессиональные 
председатели садоводческих 
товариществ».

В качестве положительного 

примера Андрей Владимиро-
вич привел НСТ, находящееся 
в Московской области. В этом 
садоводческом товариществе 
царит идеальный порядок. Се-
крет успеха прост: председате-
лем НСТ является отставной 
полковник ВДВ. 

– Но таких полковников на 
все садоводческие товарище-
ства не напасешься, 
– не без сожаления за-
явил высокий москов-
ский гость.

Далее Андрей Тума-
нов довольно увлека-
тельно и в то же время 
подробно рассказал об 
истории появления за-
кона № 217.

– Мне повезло, я 
общался со всеми, кто 
так или иначе был при-

частен к разработке и приня-
тию закона, – сказал Андрей 
Владимирович. – Только с Пу-
тиным встречался шесть раз. В 

правительстве знают пробле-
мы садоводов в общих чертах 
и у них в головах – упрощен-
ные схемы. Легко проходят те 
законопроекты, которые не 
требуют вливания бюджетных 
денег. 

По словам Андрея Тумано-
ва, в настоящее время сразу 
шесть ведомств так или иначе 

курируют сферу садовод-
ства и у каждого из них 
свои требования: у энер-
гетиков – одни, у пожар-
ных – другие. 

– Инспектор пожар-
ной службы при про-
верке НСТ найдет сотни 
нарушений правил по-
жарной безопасности, 
– поделился Туманов 
своими наблюдениями. 

– Но ведь садоводы в этом не 
виноваты! Вот, к примеру, при-
ходит пожарный инспектор к 
председателю НСТ и говорит: 

«В целях пожарной 
безопасности вы 
должны опахать по 
периметру террито-
рию товарищества». 
А в лесхозе гово-
рят: «Это наша зем-
ля. Если вы будете 
ее пахать, мы вас 
оштрафуем». Нужно 
было закольцевать 
все эти правила и 
требования. Этим 
законом разрешили 
то, что было и так 
разрешено, и запре-
тили то, что было и 
так запрещено. 

 Андрей Туманов в сложив-
шейся ситуации не видит ино-
го пути, кроме как повышение 
юридической грамотности 
председателей садоводческих 
товариществ.

– К сожалению, нет ни од-
ного устава НСТ, который 
полностью соответствовал бы 
закону, – сообщил он. – Напри-

мер, у ваших соседей, в 
Республике Марий Эл, 
был принят устав, ко-
торый, кстати, зареги-
стрирован, где есть та-
кие пункты: «В случае 
невыполнения устава 
члена НСТ исключить 
с отъемом земельного 
участка». Там, где мы 
провели занятия с са-
доводами, они стали 
голову поднимать.

Андрей Владимиро-
вич, будучи одновре-

менно журналистом, телеве-
дущим и депутатом, не мог не 
коснуться проблемы взаимо-
отношений садоводов и вла-
сти. Как можно было понять 
из его слов, армия садоводов 
России представляет большую 
силу, и этим надо пользовать-
ся, особенно во время выбор-
ных кампаний – заявлять о 
своих требованиях, давать на-
казы депутатам и кандидатам 
в депутаты. В качестве приме-
ра он привел опыт своего со-
трудничества с бывшим и ныне 
действующим губернаторами 

б

ку
ст
св
ге
ны

но
ве
на
жа
– 
св

Н

В Чувашии 
не определен 
орган, который 
бы отслеживал, 
регулировал процессы, 
происходящие в сфере 
садоводства.
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СОЦИУМ
КРУГЛЫЙ СТОЛ

садоводческие товариществасадоводческие товарищества
Московской области Борисом 
Громовым и Андреем Воробье-
вым.  

ЧУВАШИЯ – 
НЕ МОСКОВСКАЯ 

ОБЛАСТЬ. 
И НЕ ТАТАРСТАН

Тему, поднятую Андреем 
Тумановым, подхватил заме-
ститель председателя Неком-
мерческого союза садоводов 
и огородников Чувашской Ре-
спублики Николай Капитонов. 
Он поблагодарил местное от-
деление партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Чебоксарах, 
возглавляемое депутатом 
ЧГСД Сергеем Муравьевым, за 
плодотворное сотрудничество 
и организацию круглого стола.

– Из-за того, что мы ста-
ли работать вместе с партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
– пожаловался Николай Гав-
рилович, – на меня началось 
сильное давление. Местному 
руководству это сотрудниче-
ство не нравится. 

Почему не нравится, ста-
ло ясно, как только Капитонов 
ознакомил со статданными. 
Оказывается, в Чувашии на 
сегодня насчитывается 134 ты-
сячи садоводческих участков, 
которые в общей сложности 
занимают около четырех тысяч 
гектаров земельной площади. 
Понятно, местным властям не 
хочется, чтобы эта армия са-
доводов примкнула или, как 
минимум, на-
чала испыты-
вать симпатии 
к СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. 

– В новом 
законе нам не 
нравится фор-
мулировка, что 
садоводы выра-
щивают овощи 
и фрукты «для 
с о б с т в е н н ы х 
нужд», – обо-
значил свою по-
зицию Николай 
Гаврилович. – 
Получается, что 
мы лишены воз-
можности участвовать в товар-
ном производстве и продавать 
свою продукцию. Для этого 
садоводы должны приобрести 
соответствующую лицензию, 
за что придется выложить 27 
тысяч рублей. Представители 
садоводческих союзов 42 ре-
гионов России обратились к 
правительству, чтобы из зако-
на убрали это положение.

Далее Николай Капитонов 
«выложил» на стол целый во-
рох проблем. 

Наиболее актуальным яв-
ляется вопрос проведения 
отчетно-выборных собраний 
НСТ. Если строго следовать 
правилам, провести их прак-
тически невозможно. Причин 
несколько. Многие участки 
заброшены, но их хозяева 
числятся членами НСТ. Если 
даже нет бесхозных участков, 
большинство их владельцев 
являются престарелыми людь-

ми, которым очень трудно до-
бираться до своих дач. Этим 
обстоятельством активно 
пользуются так называемые 
рейдеры, которые, манипули-
руя протоколами собраний, 
пытаются захватить власть в 
НСТ. Особенно ярко эта тен-
денция наметилась в послед-
ние годы в садоводческих то-
вариществах, расположенных 
в пригородной зоне Чебоксар.

– Как провести собрание, 
чтобы обеспечить кворум? – 
не скрывал своей озабочен-
ности Николай Гаврилович. – В 
очно-заочной форме? А как 
быть с теми, кто представляет 
интересы того или иного члена 
НСТ? Кто будет заверять до-
веренность? Нотариус? Но это 
дорого. Мы разослали такую 
рекомендацию: достаточно за-
верения доверенности пред-
седателем НСТ, скрепленного 
печатью.    

Да, закон № 217 позволил 
в целом юридически упорядо-
чить управление НСТ, внести 
ясность и про-
зрачность в их 
структуру, но в 
то же время он 
усложнил ре-
шение других 
вопросов.

– Возьмем, 
к примеру, 
строительство 
артезианских 
скважин, – 
п р о д о л ж а л 

рассуждать Николай Капи-
тонов. – Прежде проблем 
с ними не было, так как в 
рамках «водной амнистии» 
действовали льготы. Но с 
1 января 2020 года многое 
изменится – теперь, исхо-
дя из конкретной ситуации, 
придется платить. Поэтому 
в Татарстане, к примеру, Со-
юзу садоводов выделили 1 
миллион 200 тысяч рублей, 
чтобы сохранить льготы. 
Мы тоже обратились с такой 
просьбой к правительству 
Чувашии, но ответа не до-
ждались.           

После завершения работы 
круглого стола Сергей Мура-
вьев так прокомментировал 
выступление Николая Капито-
нова:

– Насколько мне известно, 
прежде чем к нам обратить-
ся, Союз садоводов Чувашии 
стучался во многие двери, но 

понимания не нашел. Мы же с 
ним сразу заключили договор 
о сотрудничестве. В рамках 
реализации пунктов этого до-
говора уже провели несколько 
значимых мероприятий, вклю-
чая и конкурс «Дары осени». 
Мы также оказали и будем ока-
зывать юридическую помощь 
НСТ, чтобы обеспечить их пра-
вовую защиту от возможных 

рейдерских захватов. Видимо, 
такое тесное сотрудничество 
Союза садоводов Чувашии и 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ не понравилось руко-
водству Чувашии, и оно стало 
«давить» на Капитонова. До-
сталось и мне: из-за того, что 
я встал на сторону законного 
руководства НСТ «Чапаевец», 

которое пытаются захватить, 
на меня посыпались жалобы, 
появились фейковые рассылки 
в интернете.         

ОБЕЩАНИЯ ПОКА 
ОСТАЛИСЬ НА БУМАГЕ

О том, как в республике 
депутаты Госсовета Чувашии 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ пытаются «приделать 
ноги» федеральному закону, 
рассказал Игорь Моляков:

– Федеральный закон зна-
чительно облегчает жизнь са-
доводов. В частности, они мо-
гут рассчитывать на поддержку 
в прокладке электрических 
сетей, дорог к садоводческим 
участкам, в организации вы-
воза мусора, обеспечении во-

дой, охраной и так далее. Все 
эти меры по оказанию помощи 
НСТ прописаны в законе. Но 
их выполнение возложено на 
региональные власти, которые 
должны найти для этого сред-
ства. Поэтому в рамках реа-
лизации ФЗ № 217 фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госсовете Чувашии разра-

ботала законопроект. Мы его 
в соответствии с регламентом 
направили председателю Гос-
совета Чувашии Альбине Его-
ровой. Как мне сообщили, его 
должны рассмотреть на засе-
дании согласительной комис-
сии до 15 ноября. 

– Почему мы взялись за 
разработку этого законопро-
екта? – продолжил Игорь Мо-
ляков. – Дело в том, что ко мне 
обратилась председатель Не-
коммерческого союза садово-
дов и огородников Чувашской 
Республики Светлана Кудряв-
цева с соответствующим за-
явлением. К 15 ноября, то есть 
к первому заседанию согласи-
тельной комиссии, в приложе-
нии к законопроекту должны 
быть прописаны все пункты 
для предоставления льгот. Как 
мне сказал Николай Капито-
нов, у них все готово. Если за-
кон будет принят в том вари-
анте, который мы предлагаем, 
то он даст возможность садо-
водам требовать от правитель-
ства его выполнения, чего пре-
жде не наблюдалось. Я давно 
отправил запрос председате-
лю Кабинета Министров Чува-
шии Ивану Моторину с прось-
бой предоставить садоводам 
льготы для проезда к своим 
дачам. Моторин прислал ответ 
о том, что такие льготы будут. 
Но закончился дачный сезон, 
а обещание так и осталось на 
бумаге.          

Были и другие выступаю-
щие. Каждый говорил о 
проблемах развития садо-
водства, необходимости 
и в дальнейшем совер-
шенствовать законода-
тельство, поддерживать 
НСТ на местах. Например, 
председатель ревизион-
ной комиссии НСТ «Чапа-
евец» Надежда Батракова 
рассказала о попытках 
рейдерского захвата садо-
водческого товарищества 
путем смещения с долж-
ности действующего пред-
седателя правления. Не 
последнюю роль в этом сы-
грало и продолжает играть 
руководство Чувашского 

регионального отделения Сою-
за садоводов России, который 
юридически нигде не зареги-
стрирован.

Заместитель председате-
ля Союза собственников жи-
лья Чувашии Тамара Манаева 
подняла не менее актуальную 
проблему – вопрос о том, что 
делать с заброшенными садо-
водческими участками, кото-
рых с каждым годом становит-
ся все больше и больше.

Итогом обсуждения вопро-
сов на заседании круглого сто-
ла стало принятие рекоменда-
ции по развитию садоводства 
и огородничества в Чувашии, 
которая направлена во все 
инстанции исполнительной 
власти, Госсовету ЧР, а также 
главе республики Михаилу Иг-
натьеву.

Алексей Кряжинов
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В правительстве знают 
проблемы садоводов в 
общих чертах, и у них в 
головах – упрощенные 
схемы. Легко проходят те 
законопроекты, которые 
не требуют вливания 
бюджетных денег.
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В рамках реализации закона о 
ведении гражданами садоводства 
и огородничества фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Госсовете Чувашии разработала 
законопроект. Документ направлен 
председателю законодательного 
органа Альбине Егоровой. Его 
должны рассмотреть на заседании 
согласительной комиссии до 15 ноября. 
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Вперед, к 1913 году!
В Ядрине привели 
в порядок 
памятник жертвам 
политического 
террора

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Выбраны площадки 
для празднования

В рамках национального проекта «Жилье и городская 
среда» Минстрой РФ составил рейтинг качества 
городской среды в российских городах.

Глава республики Михаил Игнатьев подписал 
указ об организации «основных мероприятий» 

по поводу празднования 100-летия Чувашии.

Активисты партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
приняли участие в траурных мероприятиях 

в с. Эльбарусово Мариинско-Посадского 
района.

Накануне Дня памяти жертв политического 
террора в СССР ядринские активисты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в том числе и 
депутаты городского Собрания Владимир 
Офаринов и Юлия Малышева, а также ветеран 
ВОВ Анна Агапова и певица Лариса Степанова, 
провели субботник и привели в порядок 
памятник жертвам политического террора.

ДЕЛА ПАРТИЙНЫЕ

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО 

Заместитель председателя правительства РФ 
по вопросам социальной политики Татьяна 
Голикова признала неудачной оптимизацию 
здравоохранения в регионах, а министр 
здравоохранения Вероника Скворцова полагает, 
что медицинскую инфраструктуру «системно 
никто не трогал с конца 50-х годов». По мнению же 
вице-премьера Антона Силуанова, медучреждения 
находятся «в ужасном состоянии», пишет РБК.

РЕЙТИНГ

РЕСПУБЛИКА

По мнению Голиковой, во многих российских регио-
нах оптимизация «была проведена неудачно».

Вице-премьер Антон Силуанов тоже раскритиковал 
медицинские учреждения: «Тема не решалась годами. 
[Необходима] модернизация поликлиник, районных 
больниц, которые в плохом, если не сказать ужасном, 
состоянии».

Реформа здравоохранения началась в 2010 году, 
когда был принят закон об обязательном медицинском 
страховании. Она заключалась в оптимизации расхо-
дов за счет закрытия неэффективных больниц и рас-
ширения использования высокотехнологичных медуч-
реждений. Аналогичные меры начали принимать еще 
в 2003-2005 годах.

В 2017 году эксперты Центра экономических и по-
литических реформ (ЦЭПР) подсчитали на основании 
данных Росстата, что в результате оптимизации в пе-
риод с 2000 по 2015 год количество больниц в России 
уменьшилось в два раза — с 10,7 тыс. до 5,4 тыс. Ко-
личество поликлиник за тот же период снизилось на 
12,7% — до 18,6 тыс. учреждений. Специалисты тогда 
отмечали, что в случае сохранения таких темпов за-
крытия больниц (примерно 353 ежегодно) к 2021–2022 
годам количество медучреждений в стране достигнет 
трех тысяч, то есть уровня Российской империи в 1913 
году.

Несколько лет назад также на всю страну было за-
явлено, что провалилась реформа ЖКХ. Вот и получа-
ется, что почти все единоросские начинания заверша-
ются, мягко говоря, безуспешно.

   ЦИФРА
За 15 лет количество больниц 

уменьшилось в 2 раза.

Эта акция уже стала доброй традицией. Обычно 
активисты партии убирают бурьян, красят скамей-
ку, ограду, убирают мусор на близлежащей терри-
тории. Мероприятие всегда завершается возложе-
нием цветов к подножию обелиска.

5 ноября в Эльбарусово был день траура по по-
гибшим 58 лет назад во время пожара в школе 106 
учащимся и 4 учителям школы. 

Возле монумента «Прерванный полет», воз-
двигнутого в память о погибших, прошел траур-
ный митинг, на котором выступили представители 
местных органов власти, гости, деревенские жите-
ли, выжившие в той страшной трагедии.

В мероприятии приняли участие неравнодуш-
ные люди, семьи тех, кого не обошла беда. По 
традиции в нем приняли участие и представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – депутат Госсовета 
Чувашии Сергей Семенов и председатель Мари-
инско-Посадского местного отделения партии Ма-
рина Гаврилова.

Память

Качество городской среды было 
проанализировано в 1114 горо-
дах России (все города на конец 
2018 г.), разделенных Минстроем на 
семь групп по численности населе-
ния.

При оценке учитывались 36 
индикаторов, характеризующих 
жилье, улично-дорожную сеть, озе-
ленение, общественно-деловую и 
социально-досуговую инфраструк-
туру, общегородское простран-
ство. 

Каждый город мог получить до 
360 баллов. При этом населенные 
пункты с оценкой до 180 баллов, 

согласно методологии ин-
декса, считаются городами с 
неблагоприятной городской 
средой, выше 180 – с благо-
приятной.

Согласно оценке Мин-
строя, в группе малых горо-
дов с населением от 25 тыс. 
до 50 тыс. человек Канаш набрал 
201 балл, Алатырь – 183 балла.

У Чебоксар 205 баллов. Это луч-
ший результат среди крупных горо-
дов Приволжского федерального 
округа с населением от 250 тыс. до 
1 млн жителей.

Результаты исследования будут 

использованы для расчета субси-
дий регионам из федерального 
бюджета на поддержку государ-
ственных и муниципальных про-
грамм формирования современной 
городской среды. 

Фото cheb.ru

Основные торжества пройдут в Чебоксарах и 
Красночетайском районе, победившем в конкурсе 
на право проведения мероприятий в рамках празд-
нования Дня республики.

Чебоксарская городская среда – лучшая В мае 2019 года в Цивильском районе обвиня-
емый не обеспечил безопасное внесение на поле 
не менее 14 тысяч тонн навозной жижи, не прокон-
тролировал ее надлежащее и своевременное за-
делывание в почву. Потом прошли дожди и смыли 
навозную жижу. Она попала в пруд, и допустимая 
концентрация аммиака в воде была превышена в 
1600 раз. Общая сумма ущерба превысила 23 ты-
сячи рублей.

Обвиняемый дал признательные показания. По 
результатам расследования уголовного дела сле-
дователь внес в адрес руководства предприятия 
представление с требованием принять меры для 
устранения обстоятельств, способствовавших со-
вершению преступления.

Поскольку главный инженер предприятия ра-
нее судим не был, свою вину он признал полно-
стью, ему инкриминировалось преступление 
небольшой тяжести, он принял меры к заглажива-
нию вреда, уголовное дело постановлением суда 
прекращено с назначением фигуранту уголовно-
правовой меры в виде судебного штрафа в разме-
ре 20 тысяч рублей.

Обвинение в загрязнении вод, повлекшем 
причинение существенного вреда рыбным 

запасам, предъявлено заместителю директора 
– главному инженеру филиала ООО 

«Авангард» «Цивильский бекон».

Рыбу погубил 
главный 
инженер
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ИСКУССТВО

Михайловский 
фестиваль и 
театральный форум

В Чувашском театре оперы и балета с 17 ноября 
по 1 декабря пройдет XXIX Международный 
оперный фестиваль им. М.Д. Михайлова. 
Программа насыщена яркими оперными 
спектаклями и концертами.

Василий Семенович и Анна 
Николаевна Сироткины из 
села Порецкое отметили 
коронную свадьбу – 75-летие 
совместной жизни.

Четвертая победа

УСПЕХ

ЗАВИДУЙТЕ!

ТАКОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ

В Тобольске 
раскрыто 
похищение кота 

Откроется фестиваль спектаклем-премьерой – 
оперой «Царская невеста», за которую театр впервые за 
все свои 60 творческих сезонов получил грант Министер-
ства культуры России. 

В рамках Международного оперного фестиваля на сцене 
Чувашского государственного театра оперы и балета будут 
показаны опера Мусоргского «Борис Годунов», «Пиковая 
дама» Чайковского, состоится концерт-посвящение памяти 
народного артиста России Дмитрия Хворостовского. 

Театр впервые представит эксклюзивный концерт «Те-
нора Южной Африки». Специально для этого проекта при-
глашены солисты из ЮАР и Лесото. Они исполнят песни на 
разных языках мира, в том числе на русском и чувашском. 

Закрытие фестиваля состоится 1 декабря. Это будет 
грандиозный гала-концерт, в котором примут участие звез-
ды оперной сцены, признанные во всем мире. 

На фестиваль приедут и эксперты музыкального искус-
ства России.

В честь юбилейного 60-го творческого сезона театр рас-
ширяет рамки оперного фестиваля. Запланированы выезд-
ные концерты в районах Чувашии: 20 ноября – в Вурнарах, 
21 ноября – в Моргаушах, 22 ноября – концерт в селе Ба-
тырево, 30 ноября – гала-концерт в Цивильске с участием 
солистов из ЮАР и Лесото.

А 11–20 ноября в Чувашском 
государственном театре юного зрителя 
имени Михаила Сеспеля пройдет 
Чебоксарский театральный форум-2019, 
посвященный 550-летию Чебоксар.

В рамках форума пройдут Всероссий-
ский фестиваль национальных театров 
юного зрителя «Атёл юмах.» (Волжская 
сказка) и Международная лаборатория дет-
ской национальной драматургии «От чисто-
го истока в прекрасное далеко».

В фестивале примут участие 10 театров 
с насыщенной программой, учитывающей 
интересы зрителей всех возрастов, из Ка-
захстана, Башкортостана, Мордовии, Ма-
рий Эл, Москвы, Тулы.

Чувашский ТЮЗ будет представлен пла-
стической драмой «Шинель» по повести Го-
голя и спектаклем «За синими туманами» 
Ш. Шакуровой.

В дни форума ведущие специалисты в 
области театрального искусства проведут 
мастер-классы. 

Супруги Сироткины первыми 
не только в Порецком районе, но 
за 5 лет первыми в Чувашии от-
метили коронную свадьбу, про-
жив в любви и согласии семь с 
половиной десятков лет.

Василий Семенович и Анна 
Николаевна знали друг друга со 
школьной скамьи – с 5-го клас-
са. Оба они родом из Татарии, их 
села располагались по разным 
берегам речки, а учились они в 
одной школе. По окончании шко-
лы Анна прошла специальные 
педагогические курсы и стала 
работать учителем математики 
в неполной средней школе. Се-
рьезные отношения у молодых 
людей начались в 1943 году – по-
сле возвращения Василия Семе-

новича с фронта после получен-
ного ранения.

Спустя год они поженились. С 
тех пор минуло 75 лет. 

В 1947 году Сироткины прибы-
ли в Порецкое. 

Все эти годы супруги, не рас-
ставаясь, делили радости и беды, 
во всем поддерживали друг дру-
га. Вместе они пережили военные 

и послевоенные годы, трагедию 
семьи – потерю обоих детей. Они 
заменили родителей внуку Дми-
трию, а теперь живут ради прав-
нуков, помогают им, ждут в гости 
и радуются каждому мгновению, 
проведенному вместе.

О секрете семейного счастья 
супруги говорят: нужно понимать 
друг друга, уступать друг другу.

Мужчина купил Веню за 55 тысяч рублей, но у детей на-
чалась аллергия на шерсть, и хозяин отвез кота на работу, 
где за ним ухаживали работники организации. 

Веня приглянулся сельской жительнице из Уватского 
района – она увидела его на проходной предприятия. Кот ей 
сильно понравился, и женщина забрала его с собой. Хозяин 
кота обратился в полицию, женщину легко нашли по записям 
с камер видеонаблюдения. После короткой телефонной бе-
седы с полицейскими она добровольно отдала им кота. 

Тем не менее возбуждено уголовное дело по статье 
«Кража с причинением значительного ущерба гражданину». 
Санкция статьи предусматривает максимальное наказание 
в виде лишения свободы на срок до 5 лет.  

В южнокорейском Сеуле стартовал 43-й чемпио-
нат мира по самбо. На соревнования приехали более 
500 самбистов из 74 стран, чтобы побороться за титул 
чемпиона мира.

В стартовый день первую золотую медаль в копил-
ку сборной России внесла спортсменка из Чувашии 
Елена Бондарева, многократная чемпионка России, 
Европы и мира, чемпионка Европейских игр-2019.

Сразу после церемонии торжественного открытия 
чемпионата женским поединком в весовой категории 
до 48 кг, в которой выступает Елена, открылась фи-
нальная часть первого дня соревнования. Чуть более 
26 секунд понадобилось россиянке, чтобы молние-
носным болевым приемом одержать победу над со-
перницей из Беларуси Анфисой Капаевой.

Для представительницы Чебоксарской спортив-
ной школы № 1 Елены Бондаревой это уже четвертая 
победа на чемпионате мира по самбо. Ее наставники 
– Сергей Береснёв и Сергей Малов.  

Спортсменка из Чувашии Елена Бондарева стала 
четырехкратной чемпионкой мира по самбо.

Тобольские полицейские возбудили уголовное дело по 
факту кражи кота. Кота зовут Веня, он – британский 

короткошерстный. 

75 лет вместе

Депутаты Госдумы РФ А. Аксаков, О. Николаев, 
Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Чувашской Республике  глубоко скорбят 
в связи с безвременной кончиной известного эконо-
миста, доктора экономических наук, профессора, 
заслуженного деятеля науки Чувашской Республики 

ЯКОВЛЕВА Анатолия Егоровича 
и выражают искреннее соболезнование семье, род-
ным и близким покойного.    

Светлая память о нем навсегда останется в на-
ших сердцах.

ЯКОВЛЕВ Анатолий 
Егорович (р. 05.09.1953, 
д. Мокры Канаш. р-на) 
– экономист, доктор 
экономических наук, 
профессор (2003). 
Окончил Алатырский 
железнодорожный тех-
никум (1973), Казан-
ский государственный 
университет (1980), 
там же аспирантуру 
(1985). Служил в Со-
ветской Армии (1973–
1975). С 1980 г. рабо-
тал на экономическом 
факультете ЧГУ им. 
И.Н. Ульянова (1980–1987), доцентом (1987–2003), 
профессором (с 2003 г.), зав. кафедрой экономи-
ки народного хозяйства (1991–1994), зав. кафедрой 
региональной экономики и предпринимательства 
(с 1994 г.), одновременно деканом экономического 
факультета (с 2007 г.). Докторскую диссертацию за-
щитил в 2000 г. на тему «Совершенствование управ-
ления региональным природопользованием: теория, 
методология, практика». Автор более 200 научных 
работ. Под его руководством защищено 2 докторские 
и 39 кандидатских диссертаций. Член экспертной ко-
миссии Государственного Совета Чувашии, Совета 
по стратегическому развитию Чувашии при прези-
денте республики (2007–2010).

Заслуженный деятель науки Чувашской Респу-
блики (2011).
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ФОТОРЕПОРТАЖ

Старые проблемы 
молодого города

Бесхозяйственность

Новочебоксарск – город 
молодой, ему нет и 60 
лет. Шесть десятков лет 
для города не срок, не 
срок это и для проблем, 
которые не решаются на 
протяжении длительного 
времени и с которыми 
жители Новочебоксарска 
обращаются к депутату 
Госсовета Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергею Семенову.

На приеме, который депутат провел в на-
чале ноября, горожане жаловались на высо-
кие тарифы на услуги ЖКХ и прочие жилищ-
но-коммунальные проблемы. Много жалоб 
было на состояние дорог, дворов, придомо-
вых территорий и подъездов.

– Это состояние не отвечает требованиям 
программы «Формирование комфортной го-
родской среды», которая в Новочебоксарске 
фактически провалена, – говорит Сергей Се-
менов. – Когда меня спрашивают, в чем при-

чина, почему в Новочебоксарске, и не только 
в нем, столько неудобств, я отвечаю: в без-
действии и попустительстве республиканских 
и местных властей. 

Особое беспокойство депутата вызывает 
состояние территории Новочебоксарской го-
родской больницы, в частности ее проездов, 
по которым пациентов доставляет и «скорая 
помощь».

– Ко мне обратились жители горо-
да, сотрудники больницы, работники 
скорой помощи. У всех один вопрос: 
когда? – рассказывает депутат. – Я за-
дал его министру здравоохранения Чу-
вашии Владимиру Викторову, который 
к тому же является еще и куратором 
Новочебоксарска. Из Минздрава мне 
ответили, что на капитальный ремонт 
Новочебоксарской городской больни-
цы с 2017 года выделено почти 202 млн 
руб., отремонтировано несколько отде-
лений, и это хорошо. А капитальный ремонт проездов запланиро-
ван на следующий год. Проектно-сметная документация прошла 
экспертизу и направлена в Минздрав Чувашии для согласования 
выделения целевых субсидий. Так что опять придется потерпеть, 
но я буду держать этот вопрос на контроле.

Не забуду и про дороги, ремонт которых перенесен на следу-
ющий год: в этом году их «невыгодно» ремонтировать – выборов-
то нет, а в 2020-м будут, вот тогда, видимо, единоросская власть 
и даст команду начать ремонт, чтобы показать, как она радеет за 
жителей Новочебоксарска.

Центральные улицы Новочебоксарска производят хорошее впечатление. 

Но стоит свернуть – и картина меняется.

Изначально в этом здании был 

детский сад, потом располагался 

учебный центр УФСИН. Сейчас 

располагаются бомжи и лица 

прочих известных категорий.

Здание бывшей войсковой 

части. Тоже служит временным 

приютом для определенных 

граждан. Горожане жалуются, но 

пока безуспешно.

Это просто пристрой к 12-й 

школе…

…а это – кто бы мог подумать – 

хоккейная коробка.

КСТАТИ

Прокуратура Чувашии разбира-
ется в работе межведомственных 
комиссий, которые дают заключе-
ния о состоянии многоквартирных 
домов – относят их к пригодным для 
проживания или к аварийным. Ока-
залось, что в Новочебоксарске по 
одному из домов заключение было 
сделано по итогам «визуального ос-
мотра».

После вмешательства прокура-
туры заключение межведомствен-
ной комиссии об отказе в призна-
нии аварийным жилого дома по 
улице Коммунистической было от-
менено.

Почему так получилось? Потому, 
что в апреле 2019 года комиссия, 
прежде чем вынести решение, про-
вела… «визуальный осмотр кон-
струкции жилых помещений». Обо-
рудование и специальные замеры 
не проводились. Есть опасение, что 
«визуально осматривали» не един-
ственный дом. И не только в Ново-
чебоксарске. 

чина почему в Новочеббоксарске и не толькобок

…а это – кто бы мог подумать –
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